



# Le Ronssoyen

« Si le début de juillet est pluvieux, le restant du mois sera douteux. »

Bulletin de Juillet 2018

## Travaux de la Place



« Des travaux d'aménagement de la Place Clémenceau sont en cours, en coordination avec les services du Conseil Départemental.

Les 3 axes prioritaires retenus sont :

- 1) Limiter la vitesse par un rétrécissement de chaussée en créant des stationnements sur la chaussée, et en déportant la voirie de la place. Les effets seront immédiats sur la protection des entrées et sorties des enfants de l'école, dont la rentrée est prévue le Mardi 4 Septembre 2018.
- 2) Favoriser l'accès handicapé à la salle des fêtes en créant une rampe d'accès, un parking handicapé ; créer un arrêt de bus, en coordination avec le Conseil Départemental, permettant la montée/descente des personnes handicapées. Ces mesures relèvent d'une loi et sont incontournables.
- 3) Profiter des travaux pour réaménager la place par des signalétiques adaptées (zone 30 km/h, passages piétons avec zone podotactile, marquage au sol, pose de macadam sur l'ensemble des travaux, assainissement des eaux pluviales).

Avec le Conseil Municipal, nous avons réfléchi à améliorer votre quotidien, même si des contraintes existeront, mais la sécurité n'a pas de prix. En outre, il faut être cohérent, on ne peut à la fois venir se plaindre en Mairie de la vitesse excessive des automobilistes et dans le même temps critiquer les mesures qui ont été prises pour y remédier. »

LE MAIRE

CRISTAL UNION

Etablissement de Sainte Emilie

Madame, Monsieur,

Ces dernières semaines, vous avez pu constater des nuisances sonores pendant certaines journées. Nous en sommes désolés et vous présentons nos excuses pour la gêne occasionnée.

La Sucrierie de Sainte-Emilie a investi dans une nouvelle installation de production d'énergie (vapeur et électricité) plus respectueuse de l'environnement car utilisant du gaz naturel à la place du fioul lourd. Cette installation est en cours de mise en service.

Il est nécessaire de tester le fonctionnement de ces nouvelles chaudières. Dans les conditions actuelles d'inter campagne, cela a nécessité la mise à l'atmosphère de la vapeur d'eau produite. Malgré nos précautions, du bruit a été émis, bruit lié à la vitesse d'évacuation de cette vapeur d'eau. Ces tests sont liés à la mise en service de la nouvelle installation et sont donc exceptionnels et temporaires. Ils ne se renouvelleront pas pendant la campagne, ni les années suivantes.

Soyez assurés que nous faisons le maximum pour limiter l'intensité de ces nuisances sonores.

Renouvelant nos excuses pour la gêne occasionnée, nous vous prions d'agréer nos sincères salutations.

A.Roisin, Responsable Qualité Sécurité Environnement de la Sucrierie de Sainte-Emilie

**Dimanche 19 août 2018**  
**de 7h00 à 18h00**  
**Brocante annuelle du foot au Stade**  
**Concours de penaltys (1 euro) :**  
**pour les jeunes à 11h00**  
**pour les seniors à 11h30**  
**Restauration sur place**



**Samedi 1er septembre 2018**  
**de 13h00 à 19h30**  
**Tournoi de football**  
**avec 16 équipes et 9 clubs**  
**Restauration à partir de midi**



Mai 1990

***Nos figures locales.***  
***Un bond dans les souvenirs...***

En haut :

1. Éric CARETTE
2. José SELIER
3. Jean-François DUCATTEAU

En bas :

1. Pierre LÉGER
2. Michel BRAY
3. Jean-Michel DUPIRE
4. Michel FRANÇOIS



*La rubrique de Jean-Marie MOIRET*

**Bin dis donc, i t'nint rud'mins a leu seigneur,  
ches gins deuch' villache...**

**ELE RINSOIN**

In jor ché mame "Geneviève Ducatteau",  
In éto in vizite,  
  
Apri avoèr pouharlé ède "Lwi Kator" ou Ronsswo,  
Douch'min all peurchwivi,  
  
"Adèle Réchaussat" ème dy k'in jor all avo lu,  
In éffwé ché Seigneu d'Ronsswo ékrivin din in life,  
é k'all y avo lu :  
K'in Ségneu d'èche katieu éto pouharti in  
krwozate, lo,  
Mé prisounyi d'vo péyi ène rinsoin,  
Pou ess libérachion,  
A chette épeuke ill l'all z'avin dé konvinchion,  
J'ème d'mane chi avu cha èle pouplachion éruny,  
D'vo pétète leu douné in keu d'min ?  
Kounéssin chou ch' ché k'ché jin èke cha  
n'métrouno po,  
  
J'pinse k'èle soume o été péyi,  
é pi nou Seigneu é er'v'nu ici.

**LA RANÇON**

Un jour, chez Madame "Geneviève Ducatteau"  
En visite.  
  
Après avoir parlé de la venue de "Louis 14" au  
Ronssoy,  
Elle nous dit :  
  
"Adèle Réchaussat" m'a dit, qu'un jour elle avait lu,  
En effet les Seigneurs du Ronssoy se racontaient  
dans un livre,  
Et qu'elle y avait lu :  
  
Qu'un Seigneur du château était parti en Croisades,  
Et que pris, il devait payer une rançon,  
Pour sa libération.  
A ces époques-là, ils y avaient des conventions,  
Je me demande si avec cela la population,  
Devait leur donner un coup de main ?  
Cela ne m'étonnerait pas.  
  
Je pense que la somme a été payée,  
Et son retour au Ronssoy fut assuré.